



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2025

Primeras Planas

Subirá costo de deuda a nivel récord en 2026
Influencers del narco en México, en la mira de EU
Van 9 decesos; 20 más, entre la vida y la muerte
Sheinbaum desliga a EU de los aranceles y China ve "coerción"
Bolsonaro, a prisión
Peor tragedia con pipas de gas suma 9 decesos y alertas por tránsito peligroso
Suma explosiones gasera implicada en pipazo
Dolor
¡No serán trampolín!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Prometen, otra vez, restricción a tractos

Aunque el Reglamento de Tránsito vigente de la CDMX ya contempla disposiciones específicas en sus artículos 27 y 28 para regular la circulación de vehículos que transportan hidrocarburos y materiales peligrosos, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que, tras el accidente en el Puente de la Concordia, instruyó a la SGIRP, en coordinación con la ASEA del gobierno federal, a elaborar un protocolo especial para este tipo de transporte. Sin embargo, el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, señaló que este tema ya se encuentra regulado en el Reglamento de Tránsito, particularmente en su artículo 27. Además, descartó que la circulación del tractocamión siniestrado ocurriera fuera de la norma. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [Ovaciones](#) / [La Razón](#) / [Reporte Índigo](#) / [UnomásUno](#)

Aumentan cifra de víctimas

Por la explosión de la pipa de gas ocurrida en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa, han muerto 8 personas, mientras que 67 siguen hospitalizadas, informaron autoridades capitalinas. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, reconoció el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum, así como la colaboración entre autoridades federales, estatales y locales. Señaló que desde el primer momento se desplegaron mil 970 elementos de seguridad y servicios de emergencia para atender a las víctimas. Estuvo acompañada por parte de su gabinete, entre ellos, el titular de la SSC, **Pablo Vázquez**. [El Heraldo de México](#) / [ContraRéplica](#)

"Cuando vi que era una bebé me dolió"

"En ese momento no lo pensé, pero sí me dolió cuando la sostuve y vi que era una bebé, porque yo también tengo una bebé chiquita. Fue muy duro, te pega, por muy duro que seas, ver a una niña en esa situación te pega y la impresión de ver a la abuelita así, quemada, te pega más", relata en entrevista el **elemento de la PBI perteneciente a la SSC, Sergio Ángel Soriano**, quien ayudó a Alicia y a su nieta a salir de la zona donde la tarde del 10 de septiembre estalló una pipa de gas en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa. El agente lleva 18 años de servicio en la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pero hace sólo seis días fue asignado a la vigilancia en el Cetram de Santa Marta. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Emergen héroes

"No te me mueras, no te me mueras", decía desesperado **Sergio Ángel Soriano, el elemento de la PBI** que trasladó a Alicia Matías Teodoro y a su nieta de dos años al hospital, luego de que la señora se convirtiera en una heroína al proteger con su cuerpo a la menor. En entrevista, el oficial detalló que al escuchar la explosión inició el desalojo de gente; no obstante, al ir caminando encontró a Alicia y a su nieta, quienes tenían la ropa pegada a la piel. Al encontrarse en un lugar seguro, obtuvieron ayuda para dirigirse a una clínica del IMSS para recibir la atención necesaria. [El Heraldo de México](#)

Los Héroes

Alicia Matías trabajaba como checadora de combis de la Ruta 14 en el paradero de Santa Marta Acatitla, en la alcaldía Iztapalapa. La explosión alcanzó a envolverlas a ella y a su nieta, quien se encontraba bajo su cuidado. En su intento por huir del siniestro, sostuvo en sus brazos a la menor y corrió para resguardarse de las llamas. [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

"No permitas que quede como desaparecido"

Ante la explosión de la pipa en el Puente de la Concordia, decenas de policías acudieron al rescate de víctimas y a contener el desastre. Entre ellos destacaron tres uniformados por actuar sin titubear. Alberto Paredes Juárez patrullaba a un costado de la autopista cuando vio el impacto de la pipa. Sacó a un hombre ya irreconocible de un tractocamión; regresó por sus pertenencias para que pudiera ser identificado. "Oficial, en la cabina está mi cartera y mi celular, llévatelos, por favor; si no la libro, no permitas que quede como desaparecido", le pidió. Sergio Ángel Soriano, **de la PBI**, vio a una mujer totalmente quemada que trae a su nieta. Un hombre ofreció su moto a Soriano, sin pensarlo, condujo en contraflujo hasta el IMSS más cercano. Marco Antonio Peña, del **sector Teotongo**, organizó a los primeros respondientes y ciudadanos que se sumaban a los rescates. [Milenio](#)

'Mi papá ya no está, era alegre, bromista'

La familia de Oscar Rubén, padre de familia que sufrió quemaduras en el 90 por ciento de su cuerpo, fue informada al mediodía de ayer sobre el fallecimiento en el Hospital Rubén Leñero. La noticia de su deceso afectó, al menos, a una decena de familiares que esperaban saber sobre su salud. Una de sus familiares cayó al suelo al saber la noticia, por lo que fue atendida por **policías** que la ayudaron. [Reforma](#) / [Metro](#)

El día después continuaron las manifestaciones de solidaridad

Capitalinos y vecinos han mostrado un gesto solidario para las personas afectadas por la explosión del Puente de la Concordia, quienes, con comida, café y aguas, han recorrido los nosocomios en donde se encuentran familiares de los afectados. A estas acciones se han sumado **policías capitalinos** de diferentes Sectores, personal de las alcaldías y religiosos que oraban en los hospitales, acompañaron la acción que provino desde lo que se conoce como sociedad civil, que de nueva cuenta dio muestra de unidad. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [La Razón](#) / [Milenio](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Contra Réplica](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Acusan exceso de velocidad

En la zona de la tragedia en el Puente de la Concordia en Iztapalapa, trabajadores de la Secretaría de Obras pintaban los muros para borrar las huellas del fuego y retiraban árboles calcinados. "Hay que ver cuáles se salvan y cuáles ya están muertos", comentaba uno de ellos. **Policías** rescataron a una paloma que, con las alas quemadas, permanecía inmóvil entre las ramas. [El Sol de México](#)



SSC transporta corazón humano para trasplante

La **Dirección General de Servicios Aéreos Cóndores, de la SSC**, no sólo realiza patrullajes aéreos ni labores de búsqueda y rescate, también funge como ambulancia aérea, como ocurrió la mañana de ayer, al trasladar un corazón en apoyo al Centro Nacional de Trasplantes. El operativo inició en la Alameda Poniente, en la alcaldía Álvaro Obregón, donde la aeronave aterrizó para que personal médico abordara junto con el contenedor del órgano, proveniente de Toluca, Estado de México. [24 Horas](#)

Rescatan a dos personas que cayeron en barranca

Una mujer y un hombre, que cayeron en una barranca de 10 metros de profundidad, fueron rescatados por elementos de la **Policía Auxiliar**, de la **SSC** en el paraje El Plan, en el Camino al Desierto de los Leones, en la alcaldía Cuajimalpa de Morelos. Ninguna de las personas requirió traslado un hospital. [Reforma](#)

Levanta reportes por semáforos descompuestos a través de redes, en la cuenta de X [@UCS_GCDMX](#). [Reforma](#)

Se viste de mujer para acosar en el Metro

Un sujeto fue presentado ante el Ministerio Público por disfrazarse de mujer y acosar a usuarias en el Sistema de Transporte Colectivo Metro. Autoridades confirmaron que el hombre fue trasladado al Ministerio Público, donde se determinará su situación jurídica. [Reforma](#) / [Metro](#)

Cae presunto integrante del CJNG por robó

Un hombre presuntamente relacionado con un robo a transeúnte, quien dijo pertenecer al Cártel Jalisco Nueva Generación, fue detenido tras ser acusado de asaltar a tres jóvenes en la colonia Santa Cruz Atoyac, alcaldía Benito Juárez. Autoridades indicaron que operaba en la zona del Parque Hundido y Pilares. La detención se realizó el pasado 10 de septiembre, en el marco del Operativo Corsario, a cargo de elementos de la SSC, adscritos a la Policía Bancaria e Industrial. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Se disparan 14.9% quejas ante CDHCM

La CDHCM reportó que en 2023 registró 436 expedientes de queja por posibles violaciones a derechos de las personas con discapacidad imputadas a autoridades locales y en un año la cifra subió a 501; es decir, aumentó 14.9%. Al presentar el Informe de Actividades 2023-2024, Agenda de Derechos de Personas con Discapacidad, el subdirector de Agendas por la Igualdad y la No Discriminación de la CDHCM, Marco Antonio Hernández, explicó que la mayoría de los expedientes los iniciaron personas con discapacidad física. El estudio de la CDHCM revela que la autoridad de la que registró más quejas son la FGJ, la **SSC** y la Sedesa. [La Razón](#)

El alcalde se divierte mientras hacen cateo

El alcalde en Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, se divierte mientras todo sucede en la demarcación que gobierna, ya después se entera de los resultados. Hace unos días, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en coordinación con autoridades federales y ministeriales, aseguraron alrededor de diez toneladas de autopartes, como parte de una profunda investigación por robo de vehículos. Mientras todo ocurría, Lozano publicaba en sus redes sociales fotografías gozando de una demostración de charrería en el lienzo charro La Villa. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2025

Pese al rechazo vecinal, harán consulta para Utopía

A pesar de la oposición vecinal a la construcción de la Utopía en el parque Japón, los gobiernos de la CDMX y de Álvaro Obregón anunciaron que se realizará la consulta pública, de la cual excluyeron de participar a los habitantes de siete colonias de la demarcación que manifestaron su rechazo, Verdún, Axiomatla y Cedros expusieron que les están quitando su derecho a votar sin importar que son de los más afectados y hasta el momento, el alcalde Javier López Casarín se ha negado a recibirlos. Lamentaron que durante las audiencias ciudadanas que se realizaron en el parque, el funcionario estuvo en todo momento resguardado por **elementos policiacos** que incluso se desplegaron en los alrededores. [La Jornada](#)

Columna Altavoz: Empatía y concordia / Salvador Guerrero Chiprés

La explosión de la pipa de gas en el Puente de la Concordia, con un saldo hasta ayer de ocho personas fallecidas y más de 90 lesionadas, dejó ver la concordia no solo como nombre del lugar, sino como valor comunitario ante la adversidad. El gobierno reaccionó con el despliegue de las SSC, SGIRP, de Salud, Bomberos, paramédicos, así como de la alcaldía de Iztapalapa. En conferencia sobre el tema, Brugada -acompañada de los secretarios **Pablo Vázquez**, Myriam Urzúa, Nadine Gasman y Araceli Damián, así como la fiscal Alcalde- detalló las afectaciones y subrayó ese equilibrio entre lo social e institucional. [Basta](#)

Columna Frentes políticos: Concordia rota

Clara Brugada reapareció entre escombros y cifras, confirmando ocho muertos, 94 heridos y un discurso de empatía. Prometió que las familias "no estarán solas". Myriam Urzúa, secretaria de SGIRP, y el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, hicieron lo suyo: activar protocolos, ofrecer conferencias, pactar coordinación. Bertha Alcalde investiga desde la Fiscalía, la ASEA revisa papeles... a destiempo. Mientras, Claudia Sheinbaum envía solidaridad, sin que nadie explique cómo una pipa circula con normalidad hasta explotar en una zona densamente poblada. Necesitamos respuestas. [Excélsior](#)

Columna Tiros Libres: Tarde y mal

La presidenta Claudia Sheinbaum y la mandataria capitalina, Clara Brugada, anunciaron un protocolo para prevenir tragedias como la reciente explosión de una pipa en calzada Zaragoza. Muy bien, salvo que ¡tal lineamiento ya existe!, específicamente en el artículo 27 del reglamento vigente. Fue el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, quien tuvo que recordarlo. Tal vez si la norma se aplicara de manera estricta antes y no después, tanto de los pequeños como de los grandes y mortales accidentes, el duelo de muchas familias podría haberse evitado. [Ovaciones](#)

Columna La Conversación en las Redes Sociales: El Post

Pablo Vázquez Camacho, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, acompañó a Clara Brugada, jefa de Gobierno de la capital del país, a la Ceremonia de Graduación de la Generación 2025 de agentes de la Policía de Investigación. [Reporte Índigo](#)

Columna Jaque Mate: Accidentes mortales / Sergio Sarmiento

Los accidentes no necesariamente ocurren "por accidente". Como sociedad no podemos aceptar que la aplicación de las reglas de seguridad sea discrecional. Los especialistas en accidentes viales señalan que el número de muertes baja de forma muy importante cuando los gobiernos aplican con rigor los reglamentos de tránsito, reducen la velocidad de circulación y, sobre todo, impiden la conducción de vehículos en estado de ebriedad. [Reforma](#)



Columna Sobre la marcha: Suma de omisiones=tragedia / Carlos Urdiales

En la zona cero, en el Puente de la Concordia en Iztapalapa, estuvo la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada. Al lado de algunos de sus funcionarios; **policía**, protección civil y salud. Ahí, la exalcaldesa de Iztapalapa se plantó a coordinar trabajos para controlar daños y más perjuicios. Reflejo que le valdrá reconocimiento. [La Razón](#)

Policiaco

Fallece un motociclista tras derrapar en GAM

Un hombre perdió la vida y su acompañante resultó herido tras perder el control de su motocicleta y terminar sobre las vías del tren en avenida Ferrocarril de Hidalgo, en la colonia Estrella, alcaldía Gustavo A. Madero. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos, quienes trasladaron al herido a un hospital cercano y resguardaron la zona. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Niña toma ambroxol y no despierta

Una niña de 10 años murió en su casa, en Azcapotzalco, presuntamente después de que le administraron un medicamento para evitar que enfermara porque se mojó con la lluvia. Paramédicos fueron requeridos en un domicilio de la avenida Central, en la colonia ProHogar, y al llegar, confirmaron que la menor había muerto. Ante los **policías**, la abuela materna y el padre de la niña declararon que una noche antes, el martes, ellos salieron de casa para llevar a otro nieto al doctor. [El Gráfico](#)

Justicia

FGJ suma a sus filas 309 detectives

El Gobierno de la CDMX y la FGJ local encabezaron la ceremonia de graduación de 309 agentes de la PDI. En el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, la fiscal capitalina, Bertha Alcalde, aseguró que con la incorporación de los nuevos detectives se avanza para que la paz sea un derecho cotidiano y no un privilegio, por lo que pidió a los graduados que sean el orgullo de la institución, ejemplo de honor, de valentía y de entrega. [24 Horas](#)

Podrían abrir proceso al chofer de pipa siniestrada

En cuanto al chofer de la pipa, Bertha Alcalde Luján, titular de la FGJCDMX, aseveró que aún se encuentra en situación crítica y aclaró que está custodiado, pero no detenido. Asimismo, agregó que una vez que se establezca, se evaluará si el caso procede a judicialización conforme a las investigaciones en curso. [Diario de México](#)



Imagen Destacada



ENTREVISTA SERGIO ANGEL SORIANO

Oficial de la Policía Bancaria e Industrial

"FUE MUY DURO, LA PIEL DE LA BEBÉ SE PEGABA"



Además de rescatar a la abuela y su nieta, el oficial Soriano regresó a la zona de la explosión y ayudó a dos jóvenes atrapados en una camioneta.